

Delhaye Yoni

5P vente

Mon Voyage en Bretagne

ERASMUS +



Année 2021-2022

Table des matières

Introduction	2
Le recrutement	3
La vie en Bretagne	4
Présentation du gîte	4
Ma routine à l'auberge	4
La nourriture	4
Le stage en Bretagne	5
Ma routine quotidienne	5
Le magasin	5
Mon horaire	5
Le week-end	6
Conclusion	7
Iconographie	8

Introduction

Bonjour je m'appelle Yoni, j'ai 18 ans. Je suis en 5P vente au Cefa de l'Indsé de Bastogne. Je travaille à la boulangerie Detaille à Tenneville sur la route de Bastogne. C'est aussi une pâtisserie chocolaterie.

Je vais vous présenter mon travail qui vous parle de mon voyage Erasmus+ à Guingamp en Bretagne. Ce travail se divisera en différentes parties. Il y aura, tout d'abord, le recrutement, les différentes procédures que j'ai dû faire pour partir en Erasmus. Ensuite, l'arrivée en Bretagne, la découverte de l'auberge etc. Après, je vous parlerai de la nourriture servie là-bas. Ensuite, je vous parlerai de mon stage dans La Boulangerie de Cadolan à Guingamp : mes horaires, les différentes étapes de travail, etc. Et, pour finir, je vous parlerai du week-end, des différentes activités et des loisirs.



Illustration 1: Boulangerie Detaille

Le recrutement

D'abord, j'ai dû envoyer un mail à monsieur Gustin pour l'informer que je voulais y participer.

Ensuite, j'ai reçu un mail avec une grille composée de différentes questions. Par exemple: "pourquoi voulez-vous participer à ce voyage?", "dans quel type de commerce voulez-vous être inséré?". J'ai aussi eu un jour de rendez-vous. Le jour du rendez-vous, trois professeurs m'ont interrogé sur le sujet de la grille de questions distribuées. Après ceci, les professeurs sont allés en Bretagne, se présenter auprès de plusieurs commerces. Les différents commerçants ont toutes les préférences des jeunes, ils ont pu les choisir en fonction de leur méthode de travail. J'ai été choisi dans une boulangerie. J'étais aux anges car j'ai beaucoup d'expérience en boulangerie. Cependant, la personne chargée du recrutement s'était trompée dans la profession. Ils ont cru que j'étais boulanger alors que je suis vendeur. Heureusement, la patronne du magasin a bien voulu me prendre en tant que stagiaire dans la vente.

La vie en Bretagne

Le dimanche 6 mars, nous sommes arrivés en Bretagne après +/- 8 h de route. La route a été faite en camionnette de 8 places. Le groupe était composé de vendeurs et d'agriculteurs de la 5ème à la 7ème année. Nous avons logé dans une auberge (un gîte), nous nous sommes répartis dans les chambres, les filles entre elles et les garçons entre eux.

Présentation du gîte

Le gîte était vraiment beau, spacieux et convivial. Il y avait une belle terrasse, 2 salles de bain, une grande cuisine, une salle à manger composée d'une table de plus de 12 places et des chambres pour une quinzaine de personnes.

Ma routine à l'auberge

Je commençais à travailler à 7h, donc je me levais vers 6h15. Ensuite, je prenais une douche et je déjeunais. Le matin, j'étais tranquille car j'étais le seul à me lever aussi tôt. Vers 6h45, je démarrais du gîte avec monsieur Pierre et j'arrivais à 7h sur mon lieu de travail.

Je rentrais à l'auberge à 14h. J'étais également tout seul à cette heure là, les autres jeunes étaient encore en entreprise, donc j'en profitais pour faire une sieste jusqu'à 16h. Quand tout le monde rentrait, on prenait l'apéro et, après, vers 19h-20h tout le monde soupait. En fin de soirée, on sortait les jeux de cartes pour passer une bonne soirée avant d'aller se coucher.

La nourriture

La nourriture était différente chaque jour, elle venait de La Ferme de Kerleo-Bras.

C'est une ferme de charcuterie située à Ploumagoar (une ville à côté de Guingamp). Tous les jours, ils nous préparaient des plats en grande quantité pour tous les élèves et les professeurs.



Illustration 2 : La Ferme de Kerleo Bras



Illustration 3: La Ferme de Kerleo Bras

Le stage en Bretagne

J'ai été inséré dans une boulangerie pâtisserie, mais à la base les patrons ont cru que j'étais venu pour le métier de boulanger et non en tant que vendeur à cause de mauvaises informations de la part de l'informatrice chargée de me trouver un stage. Heureusement, la responsable de vente a bien voulu me prendre pour toute la durée du voyage.

Durant mon stage, j'ai travaillé avec deux employés dont une était spécialisée dans la vente, et une dans la vente et la préparation de crêpes et sandwiches.

Ma routine quotidienne

J'ai été pris à la Boulangerie Cadolan à Guingamp en tant que vendeur.

Tous les jours, je débutais ma journée à 7h. Je commençais par mettre les pains au chocolat, les croissants... dans le comptoir. Après, je préparais les commandes tout en servant les clients. Ensuite, j'aidais à plier les crêpes préparées au même moment par une employée. Une fois froides, je les emballais dans des petits sacs en plastique. Après, je les installais au magasin. Avant midi, je réapprovisionnais le magasin de baguettes, de pain et de viennoiseries.

À midi, ça devenait la folie. Il y avait beaucoup de monde et, au début, c'était difficile à gérer. Heureusement, j'étais bien accompagné. Après midi, vers 13h15, il y avait moins de monde donc j'en profitais pour nettoyer les tables. A 14h, je rentrais au gîte.

Le magasin



Illustrations 4 à 6 : La boulangerie Cadolan

Mon horaire

J'ai travaillé tous les jours pendant 2 semaines et je faisais 7h-14h à chaque fois.

Le week-end

Le week-end, nous sommes allés sur l'île de Bréhat en partant de Guingamp à l'aide d'un bateau. Nous y sommes restés un bon moment. Nous y avons mangé. Après, nous avons repris le bateau pour retourner sur la terre ferme. Ensuite, nous sommes retournés à Guingamp pour faire du shopping. Pour finir, on est retournés au gîte nous changer. Après, on a été souper au restaurant avant de rentrer passer la soirée au gîte.



Illustration 7 : Ile de Bréhat



Illustration 8 : Ile de Bréhat

Le lendemain, nous sommes partis faire un bowling. Ensuite, pour ceux qui le voulaient, on a fait du karting.



Illustration 9 : Bowling



Illustration 10 : Karting

Le jeudi de la deuxième semaine, on est allé manger au Lycée RESTMEUR. On a mangé des galettes saucisses et on a bu du cidre.

Conclusion

J'ai vraiment aimé faire ce voyage. Il m'a apporté de l'expérience en plus, et plein de nouvelles connaissances. Au début, ça été un peu dur car je ne connaissais personne, à part les profs, mais je me suis vite fait des amis. Le stage à la boulangerie était dur au début aussi car l'endroit et les produits étaient fort différents par rapport à mon stage en Belgique, mais je me suis vite adapté. Je le referais avec plaisir.

Iconographie

Illustration 1 : wallux.com, <https://wallux.com/act/boulangerie-patisserie-detaille-tenneville/contact>, page consultée le 31/05/2022.

Illustration 2 : Pages Jaunes, <https://www.pagesjaunes.fr/pros/08008881>, page consultée le 31/05/2022.

Illustration 3 : Bienvenue à la ferme, <https://www.bretagnealaferme.com/bretagne/cotes-d-ar-mor/ploumagoar/ferme/la-ferme-de-kerleo-bras/162455>, page consultée le 31/05/2022.

Illustration 4 : Restaurant Guru, <https://fr.restaurantguru.com/LEMEE-GUINGAMP-Guingamp>, page consultée le 31/05/2022.

Illustration 5 : Photo personnelle

Illustration 6 : Local.fr, <https://www.laboulangeriedecadolan.fr/>, page consultée le 31/05/2022.

Illustrations 7 et 8 : France inter, <https://www.franceinter.fr/emissions/le-zoom-de-la-redaction/le-zoom-de-la-redaction-05-aout-2015>, page consultée le 31/05/2022.

Illustration 9 : Imagipark, <https://www.imagipark.be/services/bowling/>, page consultée le 31/05/2022.

Illustration 10 : Rtbf.be, <https://www.rtbf.be/article/karting-electrique-la-piste-indoor-de-wavre-vend-21-extracteurs-de-fumee-desormais-inutiles-10408226>, page consultée le 31/05/2022.